



Art Critics Award 2010 untersucht erneut Kunstberichterstattung

Der Art Critics Award, Österreichs einziger Preis für Kunstkritik, wird bereits zum dritten Mal vergeben. Organisiert von der basis wien und der Kunstwerft bewerten bildende KünstlerInnen die KunstkritikerInnen.

Die feierliche Preisverleihung findet am 7. Mai 2010 während der Viennafair-Woche um 21.00 Uhr im Club Planetarium statt. Anschließend gibt die Berliner Band *La Stampa* rund um die bekannten Kunstkritiker Jörg Heiser und Jan Verwoert, ihr erstes Österreich-Konzert.

In einer dreimonatigen Medienbeobachtung, durchgeführt von der basis wien, wurden Texte über zeitgenössische Kunst in und aus Österreich gesammelt. Der ACA setzt in Bezug auf die Medienauswahl jeweils unterschiedliche Schwerpunkte. „In den letzten Jahren haben wir den Kunstgehalt von Tageszeitungen sowie Lifestylemagazinen evaluiert. Diesmal wollten wir den Kernbereich des Schreibens über Kunst genauer unter die Lupe nehmen, sowohl im Print- als auch im Online-Bereich“, so Lioba Reddeker, Geschäftsführerin der basis wien.

Aus 27 Medien, darunter die wichtigsten deutschsprachigen Kunstmagazine aus Österreich, Deutschland und der Schweiz, wurden 156 Texte über zeitgenössische Kunst in und aus Österreich von insgesamt 93 AutorInnen gesammelt. Darunter sind zwei Drittel Frauen und ein Drittel Männer.

„Neben der Tatsache, dass die KünstlerInnen die besten Texte wählen, gibt der Art Critics Award auch einen seltenen und äußerst aufschlussreichen Einblick in die Medienlandschaft. Das Projekt liefert genaue statistische Daten zur Kunstberichterstattung in Österreich“, so Moussa Kone, Künstler und Initiator des Projektes.

Sieben namhafte KünstlerInnen bilden das Komitee und bewerten die anonymisierten Artikel: Carola Dertnig, Christian Egger, Andreas Fogarasi, Daniel Hauser (RELAX, chiara & hauser & co), Katrin Plavcak, Florian Pumhösl und Corinne L. Rusch. Der Hauptpreis sind 3000.- EURO. Weiters wird der Junior Art Critics Award verliehen, der eine Förderung des Nachwuchses darstellt. Die/der GewinnerIn kann in Kooperation mit den Kunstmagazinen Spike, Camera Austria und artmagazine.cc ihre/seine ersten Texte veröffentlichen und erhält 1000.- EURO Preisgeld.

Das Preisgeld 2010 wird von der Stadt Wien Kulturabteilung zur Verfügung gestellt.



Kunst, Information und Archiv



www.artcriticsaward.com

ART CRITICS AWARD 2010

Preisverleihung

07. Mai 2010, 21.00 Uhr

CLUB PLANETARIUM

Oswald-Thomas-Platz 1

1020 Wien 2.

Riesenrad / U1 Praterstern

Live: La Stampa

(Jörg Heiser, Jan Verwoert, Jons Vokurep, Thomas Hug, Reznicek)

www.myspace.com/lastampaberlin

RÜCKFRAGEN UND BILDMATERIAL

Ute Springer

M: +43 (0)664 841 93 07

E: ute.springer@basis-wien.at

www.basis-wien.at

Helene Baur

M: +43 (0)664 841 9305

E: helene.baur@basis-wien.at

E: office@artcriticsaward.com

www.artcriticsaward.com